



REDACTOR y ADMINISTRADOR — J. DE DIOS MATUS

Año VIII

PUNTARENAS COSTA RICA JUEVES 2 DE FEBRERO DE 1905.

Nº 1030

Notas españolas

(Especiales para "El Pacífico")

Madrid, 30 de Enero de 1905.

Mucho me hubiera complacido en dedicar exclusivamente estas líneas a la narración de faustos sucesos, olvidando hasta los nombres de los que tan medianamente dirigen los negocios públicos; pero si estas notas lo han de ser de actualidad, obligado estoy a reflejar en ellas las tristes impresiones del presente, aunque luego procure endulzar el amargor del relato con más agradables noticias.

No hay modo de eludir las variaciones sobre el mismo tema. El problema llamado «de las subsistencias», problema amenazante y pavoroso que hace ya meses ha entrado en un período agudo, todavía está por solucionar; la lucha por la vida, que siempre ha sido penosa, promete ser ahora desesperada si no se acude con urgencia al remedio.

Tremenda es esta profecía, que en muchos periódicos leo y muchos labios repiten en distinta forma, si bien el fondo es idéntico: comienza a sentirse el hambre, y como no se halle un modo eficaz de aplacarla, abaratando los alimentos, pronto se verá a la miseria invadir todos los hogares humildes, y la mayor parte de los ciudadanos se encontrarán en el duro trance de morir ó de promover una de esas grandes conmociones que forman época en la historia de los pueblos.

¿Cómo explicarse el fenómeno de que en un país rico, como lo es España, cuyo suelo y subsuelo pueden dar, y dan, más de lo suficiente para mantener el doble y triple de habitantes, carezcan éstos de lo necesario para la vida? Ni aun puede decirse que en la actualidad nos sea adversa la balanza mercantil; comparando la cifra de nuestro comercio exterior, correspondiente a los nueve primeros meses de este año, con su análoga de 1903, resulta un saldo halagüeño, pues se advierte que ha disminuido la importación en 18 millones de pesetas y ha aumentado la exportación en 12, experimentando considerable baja el débito con el extranjero.

Una serie de fatales circunstancias nos han traído esta angustiosa situación, y todas ellas dan por resultado el hecho de que en el transcurso de los años se hayan ido encareciendo los artículos alimenticios, los alquileres de las viviendas y cuanto constituye las imprescindibles necesidades de la existencia, sin que los sueldos y jornales hayan ascendido en la misma proporción. De ese funesto desequilibrio

nace el malestar insostenible de millares de familias, y si dijera millones, no caería en hipérbole.

Ese desequilibrio fatal es el que empuja á tantos desgraciados á abandonar el suelo de la Patria, produciendo una desatinada corriente de emigración, que no cesa y que diríase no hay modo de contener: es una sangría suelta que debilita á España, á pesar de su vitalidad característica y del progresivo aumento de población de que puede envanecerse.

¿Qué sucedería aquí si nos halláramos en el caso de Francia, donde ya va siendo pavoroso el decrecimiento constante de la natalidad?

En 1902 se registraron en el país vecino 12,000 nacimientos menos que en 1901, y en 1903 se elevó la cifra de la disminución á 35,000. Si en España se presentase tan aciago fenómeno combinado con la ola emigratoria, habría que temer la despoblación total (al persistir las causas) en una ó dos centurias. Bien es verdad que, como afirman algunos, cuanto menos bulto más claridad, es decir, que habría trabajo y pan para todos los que quedasen, lo cual es un peregrino modo de discurrir...

Pero antes de decir algo de estas deserciones en masa á extraños países, que es el tema del día, he de apuntar breves datos acerca del alza de precio que experimentan los artículos de primera necesidad al pasar de manos del productor á las del consumidor. Claro es que esto sucede en todas las partes, más creo que en ninguna en la proporción que aquí. Tal vez nuestros hombres de gobierno, fijando preferentemente su atención en estos detalles, podrían acudir eficazmente al remedio del daño.

El aceite, que se cotiza en los centros productores ó molinos á 8 ó 9 pesetas la arroba de buena clase, se vende en Madrid y la mayor parte de las poblaciones españolas á 13 pesetas, de clase muy mediana.

El vino tinto corriente vale en los puntos productores 2 pesetas la arroba: en Madrid cuesta 8.

El kilogramo de garbanzos, que aquí se vende á 1'20 y 1'30 pesetas, se ha adquirido á un precio muchísimo más bajo al pie del cultivo; á unas 30 pesetas la fanega.

El pan, la carne, las patatas, las frutas... todo está en la misma proporción, y no hay nadie que ignore en España á qué es debido ese exagerado aumento de precios.

Se sabe que los tres grandes enemigos del bolsillo del consumidor son: el monopolio (con su cohorte de intermediarios), los impuestos y los transportes. Los monopolizadores é intermediarios hacen pingües negocios, no contentándose con una ganancia justa y

Rubén D. Castro

—DENTISTA—



Especialidad en trabajos de oro. Dentaduras artísticas. Extracciones sin dolor.

Oficina. Calle de Piedras. Casa de doña María v. de Arce.

Frente á Lizano & Araya.

Cerveza blanca y negra doble

—KOLA DOBLE—

De la acreditada fábrica

de Jose Graube-San Jose

Su agente en este Puerto Francisco Rohmoser

EL CONOCIDO

Calzado de Artavia

SE MANDA A TODAS PARTES

—LIBRE DE GASTOS—

Órdenes directas, acompañadas de su importe, tendrán el descuento de portes de correo, inclusive el del certificado. Formas y estilos americanos son mi especialidad y tengo los últimos modelos neoyorkinos.

Emilio Artavia

RESTAURANTES ITALIANOS

Servicio pronto y esmerado á toda hora del día y de la noche.

T. RAFFO, Probetario.

Breva americana

K Marca registrada según decreto **E** publicado en "La Gaceta Oficial," Número 38, de **S** 30 de septiembre **T** de 1903 y com- **O** probada co- **N** mo la **E** meior

cional; los impuestos sobre consumos son muy elevados y encarecen mucho el artículo, y por último, las compañías ferroviarias sostienen altas tarifas de transportes, confiando en la influencia de sus poderosos consejeros.

Para soportar esta carestía, las clases sociales que no viven de sus rentas consideran afligidas cuán mezquinos son sus haberes: el jornal del bracero es de 2 á 2'50 pesetas; los artesanos que tienen oficios más lucrativos, ganan 3 ó 4 pesetas diarias; los empleados de modesta categoría, que naturalmente son los más, disfrutan sueldos que no alcanzan á cubrir ineludibles gastos domésticos. ¿Cuántos hay que tienen que resolver el maravilloso problema de alimentar una familia con 1.250 á 1.500 pesetas anuales, con descuento!

No es de extrañar, pues, que el grito sea: ¡Aquí no se puede vivir; busquemos medios de subsistencia en otros países hospitalarios! Este grito no es de ahora, y si actualmente nos preocupamos más que otros años de la emigración es porque ésta aparece ya excesiva en el año corriente, pues si no se equivoquen los calculistas, pasará de 80,000 el número de españoles que abandonan su país, lanzándose al azar de la suerte.

RAMIRO BLANCO

EL PACIFICO

Visita y reporteo

Por el *City of Peking*, que hace tres días ancló aquí procedente de Panamá, llegó á ésta el estimado amigo nuestro y cumplido caballero don Próspero Pinel. Cuando fuimos á cumplir con el grato deber de darle la bienvenida, habiendo recaído la conversación sobre el asunto de bucerías, entablamos con él el diálogo siguiente:

—Ha leído Ud. allá cuanto aquí se ha dicho respecto á extranjeros que, como tales, nada les importa cabar con nuestra riqueza perlferr?

—Bastante he leído, en efecto—
—os contestó.

—Y no piensa Ud. decir algo en abono de ellos?

—No, señor.

—Por qué causas, señor Pinel?

—Muchas son las causas.

—Tendría Ud. inconveniente en manifestarnos algunas?

—No tengo inconveniente en decirle algunas, re-ervándome las más para cuando el caso lo exija, si lo exige.

—Ya le escuchamos, principie U.

—La primera es la falta de sujeto á quien referirme, pues como Ud. habrá notado, ninguno de esos artículos en que, con el exclusivo objeto de ofendernos, se ha vendido patriotismo barato, lleva al pie una firma responsable; cosa digna de llamar la atención, pues jamás en tal especie de artículos, se recata el nombre del patriota que vela por los caros intereses de su país.

—No cree Ud., sin embargo, que el Gobierno, en vista de lo que Ud. con pleno conocimiento de causa hubiera podido aclarar, no habría dado el paso de suspender la reno-

vación de patentes, lo cual habría beneficiado sus intereses y los de la nación?

—No creo tal: juzgo al Gobierno con suficientes conocimientos ya sobre esta materia, para poder resolver lo que fuere de justicia, sin tomar por base los artículos que han hecho guerra abierta á estas empresas y sus argumentos tan fuera de razón y de lógica, argumentos que no pueden ser tomados para fundar en ellos resoluciones que perjudiquen á terceros, estropeando así reglamentarias disposiciones vigentes, amparadas á las cuales, invertimos cuantiosos capitales.

—Y para el caso de que una aberración cualquiera viniese ahora á suspender por completo las patentes de bucería qué ha pensado Ud., podría saberse?

—Pura y sencillamente, acatar las disposiciones del superior.

Hemos tratado de vestir fielmente la conversación que tuvimos con el señor Pinel, y ella dá la muestra de la circunspección y cultura que lo distinguen.

Como, según parece, está por resolverse la continuación ó suspensión total de la explotación de los yacimientos perlíferos, suspendemos nuestras apreciaciones para cuando las creamos pertinentes.

De Juez a Gobernador

Se confirmó el rumor que circulaba ayer sobre el nombramiento de don Pablo Rodríguez para Gobernador del Guanacaste. Concedores de aquella región y de la persona nombrada, creen que su elección es lo más inadecuado posible. Todos saben que el señor Rodríguez, aunque alejado de aquel lugar, pertenece á uno de los varios círculos en que desgraciadamente está dividida aquella provincia, y es natural pensar que, inspirado por los hombres de su círculo y dado también su modo de ser, vaya allí á proceder en completa oposición con la política de concordia y de armonía que estableció el malogrado don Camilo. Para seguir ésta se necesitan indispensablemente condiciones superiores de carácter, de nobleza y de educación, de las cuales pensamos no participa mucho el electo.

Como el *Corresponsal viajero* aún no ha pasado por este puerto, suponemos que todavía esté en aquellas tierras y esperamos que nos diga su opinión en vista del nombramiento.

Tiene el señor Rodríguez graves inconvenientes para gobernar el Guanacaste. Carece de alma y de cuerpo, que es como decir que su entendimiento es limitado y aunque su cara, de perfil, parezca *prócer*, vista de frente revela la pobreza de su entendimiento.

Deseáramos equivocarnos: queremos al Guanacaste como á todo C. Rica, y deseamos para aquella Provincia todo el bien posible; pero á pesar de nuestros buenos y sinceros deseos, tenemos que confesar con verdadera tristeza que aún no ha amanecido, para aquella región,

TARIFA del ASERRADERO de GUZMAN y GUIDO

Tablas de trozas de cualquier tamaño no pasando de 18 de ancho y 12 pies de largo.

Por cada hilo inclusive costanera	0.35 ets.
Reglas por cada hilo	0.35 "
Alfajías " " "	0.50 "
Gigantones ó viguetas	0.75 "

Se reciben las maderas solamente en marea plena en la orilla del molino.

MADERAS DE MAYOR TAMAÑO

PRECIO CONVENCIONAL

AUZCAR

DEL

INGENIO TEMPISQUE

— DE —

FEDERICO SOBRADO

Se vende en la Compañía de Agencias de C. R. Limitada.

ALBERTO FAIT & Co.

Almacén al por mayor--Puntarenas

Llegaron trapiches, pailas, yunques, prensas, tornillos, alicates, compases, martillos para mecánicos, un surtido completo de herramientas de carpintería. Desgranadoras de maíz, fierro y acero en barras, dalas, picos, macanas y sacos.

Hachas y machetes collins

Se ha renovado el surtido de abarrotes, Carnes conservadas, petit-pois, quesos de bola, Vinos italianos y franceses, licores de varias clases.

Somos los únicos agentes del famoso Cognac

Girad, tan afamado, y premiado en varias

Exposiciones—

PROBARLO PARA CONVENCERSE

CASINO DE PUNTARENAS AGUILAR

En este ya famoso establecimiento, puede atenderse, de modo satisfactorio, toda orden que reciba para arreglar cuanto se refiere al ramo de cantina, para matrimonios, bautizos ó bailes, incluyendo magníficos sorbetes, muy fina pastelaría, frescas y sabrosas frutas cristalizadas, lo mismo que un gran surtido de dulces, como turrones jaleas, etc. etc.

Cuenta para esa clase de servicios, con un cantinero experto y práctico en el ramo.

JIMENEZ & AGUILAR

Al buen gusto porteño

La zapatería de Alfonso Ocampo acaba de recibir el más completo surtido de materiales, lo cual la pone á la altura de los mejores talleres de su ramo, y en condiciones de complacer hasta al cliente más delicado.

Que se no abe ese lujo de pedir á la capital calzado, que ni en su forma, ni en su clase superan al que sale de este taller.

Situada al lado de la Farmacia Univesal.

Puntarenas diciembre de 1904.

Manuel J. Torres

Comerciante

IMPORTACION

EXPORTACION

COMISION

Calle del Comercio.—C. 88

Manuel Barahona, contiguo á la Botica Central.

Colaboración

La luz viajera

Julia Alvarez.—Tal es el anagrama, asaz ingenioso, que del dulce nombre de nuestra ilustre huésped hizo la imaginación luminosa y serena de nuestro antiguo amigo Eloy Troque.

Indudablemente hay revelación: cuando el anagramista formuló la frase con que encabezamos estas líneas, tuvo la precencia del genio; tuvo la adivinación del espíritu, y tuvo, en fin, la adivinación de la suprema verdad.

Julia Alvarez es la elegida, es la luz viajera que con el fuego de sus miradas lleva el calor á las cárceles; que con su mano generosa lleva el sustento á los desvalidos; que con su alma de ángel sabe derramar de su ánfora vaporoso consuelo á los necesitados, y luego, cambiando la escena, es la dama cortés y afable, encanto de los aristocráticos salones.

¿Qué corazón atribulado llame á la puerta del suyo que no reciba consuelo? ¿Qué hogar frío interrogué á esa alma superior, por pan y por lumbre, que no reciba calor y vida? ¿Qué desdicha no socorre? ¿Qué dolor no consuela? ¿Qué infortunio no mata esta encarnación de la caridad genuina?

Pues esa luz viajera está entre nosotros, entre un cortejo de lo más honorable de cuanto hay y puede haber en la noble sociedad costarricense.

EL PACÍFICO se dispensó la honra de saludarla antier, nosotros, pobres croniqueros, nos dispensamos la de saludarla hoy, con la humilde protesta de nuestra más acentuada consideración y respeto.

SEIJAR

NOTA.—Para saludar á su encantadora sobrina, la señorita Benigna Uribe, nuestro colaborador y amigo don Seismundo Jaramillo nos ha dado una composición poética, en la cual no sólo saluda á esa princesita, sino también á su digna madre doña Clotilde de Uribe y, en grupo, á los miembros del aristocrático séquito de *La luz viajera*. El sábado verá la luz la composición de nuestro colaborador y amigo.

Botica de turno

Para la semana que termina el 5 del presente; la Farmacia Central de don Manuel J. Grillo.

Efemérides de Costa Rica

Durante la dominación española

FEBRERO

Día 1º—1813—Regresan á Cartago las compañías del batallón provincial que fué á reprimir la insurrección de Nicaragua.

Día 2º—1777—El Rey nombra Gobernador de Costa Rica á don José de Peré.

INFORMACION

Cambiantes ministeriales

Ayer se verificó en las altas regiones una reforma, por algunos suspicaces calificada aquí de trascendental.

El sagaz político y ameritado hombre público don Tobías Zúñiga

C., que con notable acierto ha desempeñado las carteras de Guerra y Marina, pasa á ocupar el puesto de las finanzas, el que también esperamos desempeñará con inteligencia y el apreciable caballero y entendido jurista don Licio Vidal Quirós, reemplaza á don Tobías en la secretaría que dejó vacante.

Lo de trascendental, dicen que el tiempo lo dirá.

Fallecimiento á bordo

En el *City of Pekin*, y mientras estaba anclado aquí, antier, falleció de neumonía un trabajador de origen salvadoreño. Fué velado algún tiempo y después le hicieron las envolturas y amarras correspondientes para arrojarlo al mar cuando estuvieran á 20 millas fuera de la costa.

¡Que el agua le sea leve!

Vicita episcopal

El Ilmo. Sr. Obispo doctor don Juan Gaspar Stork, llegó ayer á las 2.30 p. m. acompañado de su Secretario, Pbro. don Trinidad de J. Araya; del señor Cura y Vicario de Heredia, Pbro. Rosendo de J. Valenciano, y del Hermano León.

Salió antes de las 9 p. m. para Las Cañas en visita de inspección á todas las parroquias del Guanacaste.

Regresará á ésta dentro de ocho días y confirmará á su paso á todos los niños que estén listos para recibir el Sacramento.

Vanitas, vanitatum

Por pura vanidad, lo confesamos, no vió ayer la luz nuestro semidiario.

Teníamos en casa de don Manuel J. Grillo un fardo de papel, último resto de dos remesas con que sostuvimos la famosa crisis que hizo á todos nuestros colegas salir de varios colores y de clases más varias todavía, mientras EL PACÍFICO siguió con traje de primera comunión, como siempre desde que está en nuestras manos.

Pero al abrir el fardo, cosa rara, salió que era de color, de todos colores, y dijimos: ¡jones!

Creímos (vanidad) que el periódico perdía algo de su seriedad y preferimos retraer su salida.

Tuvimos toda clase de empeño, grandísimos afanes, pero aquí nos tienen ya...

El número correspondiente al sábado saldrá el domingo y ¡en paz!

Tienda de calzado

vende estrictamente al contado no lo olviden sus clientes, pues en recompensa, sus precios son los más bajos de la plaza y sus zapatos los más fuertes y baratos

Primera exposición española

Está ya decidido que se celebre en Madrid una gran Exposición Ibero-Americana, por iniciativa de la Sociedad que lleva ese nombre. Este fausto acontecimiento se verificará en 1908.

Ilustres personalidades interesadas en el magno proyecto, entre las que figuraban los representantes del Ecuador y del Salvador, conferenciaron con el ministro de Agricultura y Obras públicas para solicitar la cesión de tres millas de terreno en la Moncloa (lo más pintoresco del extrarradio madrileño) Se cederá á cada región de España 5,000 pies de terreno para que levanten edificios donde exhibir sus productos, y á los países, hispano-americanos las extensiones suficientes para sus pabellones.

Cortanas á la Moncloa están la

A los viajeros

A LAS MINAS Y LAS JUNTAS

Con el objeto de facilitar á los numerosos viajeros á las minas, las comodidades del caso, pongo en conocimiento de público, que desde esta fecha tengo abierto en Manzanillo un establecimiento de Restaurant, Cantina y Pulpería, donde se servirá con esmero y á precios equitativos.

VICENTE SOLANO C.

Aviso al comercio

A las dos de la tarde del día de Febrero próximo, remataré al mejor postor en la puerta de la Aduana de este puerto los bultos siguientes por cuenta de quien correspondiera, por haber llegado averiguados por agua de mar.

En Amboon 23 de Dic. de 1904.
M. CH. S. & Ca. N.º 408
25 At baldes de hierro.

Puntarenas Enero 25 de 1905

S. SARAVIA,
Corredor Jurado.

Aviso

En general y en especial á mis amigos y clientes:

Que desde el día 15 del presente mes de enero quedo establecido en el puerto de Bebedero, allí ofresco al comercio bodega y servicio de embarcaciones para recibir y almacenar sus mercaderías, lo mismo que carretas para despocharlas á su destino si así lo desean, á los viajeros buenas bestias para cualquier punto del Guanacaste, un buen restaurant surtido de todo lo mejor y más confortable, con cantina bien surtida.

Para los que viajan por ferrocarril, tengo hoteles para paaseo á los fines, y tanto los pasajeros como los que lleguen por temporada hallarán buen servicio de camas, cocina & c. Hagan los que deseen un viajecito y quedarán satisfechos.

Se me encontrará en el lado de Paso Hondo en el antiguo local de don Simón Martínez, al que se le han hecho reformas de importancia allí estaré á los órdenes del público, y muy especialmente de mis amigos.

IGNACIO SARMIENTO

Puntarenas enero de 1905.

HOTEL FRANCÉS

ESPARTA

—DE—

35 VARAS DE LA ESTACIÓN DEL FERROVIARIO

Francisco Carranza

Desde hace tiempo que es conocido este famoso Hotel

Cuartos cómodos é higiénicos,

mesa excelente,

servicio especial y trato esmerado de su propietario

El propietario se encargará de la conducción del equipaje de los viajeros sin cobrarles remuneración alguna

PRECIOS REDUCIDOS

AZUCAR

DEL

“INGENIO NICOYA”

De hoy en adelante tendremos un depósito para la venta de este acreditado azúcar, en la Agencia de los señores Felipe J. Alvarado & Ca..

Guardia & Esquivel

Puntarenas, Noviembre de 1904.

FERRETERIA

Miguel Macaya & Cía,

SUESORES DE

MIGUEL MACAYA

ESTABLECIDO DESDE EL AÑO 1887

Esta ferreteria concederá á su clientela, del 1º de enero en adelante, 6 meses de plazo ó 6 por ciento de descuento en las ventas de contado al por mayor.

Todo bueno y barato

posesión real llamada Casa de Camp y Pradera del Corregidor, sitios amplios y muy amenos que quedarán unidos al de la Exposición por medio de un puente sobre el modesto Manzanarés, canalizado al efecto.

Finca en venta

Estoy autorizado para vender la bonita finca que perteneció a Francisca Taleona, en el centro de esta ciudad. Consiste en casa muy cómoda y un hermosísimo solar con gran variedad de árboles frutales.

Puntarenas, enero 1905.

L. Fernández Guardia.

Buena de un crimen

No habrán olvidado nuestros lectores que a mediados de octubre próximo pasado pareció en Río Sebo el cadáver del joven Gerardo Fernández. Se pretendía por los que le acompañaban, Jenaro Montero y Ramón González, hacer creer que se había ahogado al querer bañar el río; pero el revólver de Fernández, cuyo cadáver fué encontrado al tercero día del suceso, estaba en poder de González, sujeto no amigo de Fernández, y éste tenía en la parte lateral izquierda de la nariz, cerca del lagrimal, una herida cuya profundidad, según empíricos, era de una á dos pulgadas.

Se siguió la sumaria, de la cual no habíamos vuelto á tener noticia, hasta hoy que hemos sabido que la Sala 2ª de Apelaciones ha ordenado la exhumación del cadáver, para que el médico del pueblo practique en él un reconocimiento en debida forma.

Fernández fué sepultado en el cementerio de Miramar y allá se dirigirá el apreciable Dr. Garrido á verificar tal reconocimiento, después de apenas una centena de días de sepultado el cadáver.

Sentimos que tal tarea le caiga ahora al amigo doctor, pero celebramos que la justicia busque la luz para dicipar las tinieblas que á tal hecho envuelven y que hay razones para creer que allí está oculto un crimen.

AL COMERCIO Y PUBLICO EN GENERAL

La agencia de embarque y desembarque, establecida en Bebedero el año de 1897, atenderá, como de costumbre, á toda consignación y comisión que se me confíe. Puntualidad y esmero en las mercaderías que se me encomienden &.

Alquilo mi casa de Puntarenas, la que ocuparon los españoles Salom hermanos. Entenderse en Puntarenas con don Agustín Guido, y con su propietario en Bebedero.

VENDO CEDRO Y CAOBA

Bebedero, 28 de enero de 1905.

S. ARAUZ.

No más pálidos, no más débiles

El "Licor de Sangre", medicina de patente francesa, cura la debilidad nerviosa, sustituye la palidez por hermoso color de rosa.

Probada la los que padece de anemia, clorosis, ó dispepsia nerviosa. Los sudores nocturnos se curan inmediatamente con esta medicina.

La Farmacia Universal, es la importadora y agente de ella en Costa Rica.

Antes que te cases...

Se vende una cama matrimonial, de caoba, hecha en la capital con su colchón de alambre y otro de crín.

En esta imprenta informarán.

Tiro mortal

Así se llama el agradable específico para matar lombrices, que acaba de recibir la Farmacia Universal. Es una preparación americana de sabor agradabilísimo, que los niños toman como el mejor dulce, y sus resultados son maravillosos.

Esta Farmacia continuamente está recibiendo artículos de gran importancia para sus favorecedores.

Ensayad este nuevo específico.

BOTICA CENTRAL

DE

Cárdenas Hermanos & Compañía

OFRECE A SU CLIENTELA

Drogas y productos químicos importados directamente de las mejores fábricas de Estados Unidos y Europa.

Precios los más bajos de la plaza.

Se atienden pedidos de todas partes.

Consultas diarias por el doctor don Adán Cárdenas.

de 8 á 11 a. m. }
de 1 á 5 a. m. } Gratis para los pobres.

Especialidad en el despacho de recetas.

Puntarenas 15 de diciembre de 1904.

La Barranca

FABRICA DE JABONES

DE

TEODORO ROIZ

Jabón negro,

barcino,

amarillo

y blanco de Marsella.

Se vende en todas partes.

Próspero Pinel &

— & Pablo Pinel

Pinel Hnos.

PUNTARENAS — REP. DE C. R.

AL LADO DEL MUELLECITO

Apartado núm. 1. Dirección telegráfica: PINEL

Comerciantes en general.—Especialidad en todo lo relacionado con la marinería.

PINEL, HERMANOS.

APARTADO núm. 113 — PANAMÁ. — REP. de PANAMA.

THOMAS SCOT

SAN JOSÉ, COSTA RICA

Letras de cambio, compradas y vendidas sobre San Francisco nueva York, Jamaica, Londres, Hamburgo, París, Génova y las demás plazas europeas

Enero de 190

ITINERARIO

que seguirán los Vapores Correos de la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya, de Manuel Barahona & Cía., durante el mes de Febrero de 1905

SERVICIO DE PUNTARENAS A BALLENA Y BOLSON, CON ESCALA EN HUMO			SERVICIO DE PUNTARENAS A BEBEDERO CON ESCALA EN MANZANILLO				SERVICIO DE PUNTARENAS A PUERTO JESUS CON ESCALA EN MANZANILLO		
FECHAS	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena y Bolsón	Fechas	Salidas de			Fechas	Salida de	
				Punts.	Bebedero.	Manzillo		Puntinas	Pto. Jesús
Viernes 3	7 a. m.	3 p. m.	Miérts. 1	5 a. m.	12 m.	4 p. m.	Juevs 9	12 p. m.	6 a m del 10
Lunes 6	10 a. m.	6 p. m.	— 8	11 p. m.	6 a. m.	10 a. m.	— 23	12 —	6 a m del 24
Viernes 10	1 a. m.	9 a. m.	— 15	4 a. m.	11 a. m.	3 p. m.			
Lunes 13	2 a. m.	10 a. m.			6 a. m.	10 a. m.			
Viernes 17	6 a. m.	2 p. m.	— 22	11 p. m.	del 23	del 23			
Lunes 20	9 p. m.	5 a. m. del 21							
Viernes 24	1 a. m.	9 a. m.							
Lunes 27	3 a. m.	11 a. m.							

OBSERVACIONES

Sábados, extraordinarios á Manzanillo á juicio de la Empresa No se embarcará carga sin estar satisfecho su flete.

TARIFA

de pasajes y fletes

Pasaje á Ballena y Bebedero y Pt° Jesús 2.00
" " Manzanillo..... 1.00
Niños mejores de 10 años, medio pasaje

Por quintal de carga á Ballena y Bebedero... 0 50
> > 7 pie cúbico > > > > 0 25
> > garrafón lleno..... 0-50
> > " vacío..... 0-15
> quintal carga á Manzanillo..... 0-30
> cada montura..... 0-25

LA EMPRESA